

INFANTIL

CUADERNO DE BITÁCORA

La ficha

En cifras

■ El colegio cuenta con 270 alumnos y 23 profesores.

Servicios que ofrece

■ Ofrece programa Madrugadores de mañana y tarde, comedor escolar, sección bilingüe, actividades extraescolares, informática a partir de 3 años y enseñanza de segunda lengua (Francés).

Novedades

■ El centro trabaja en un programa de Resolución de Conflictos. También desarrolla un seminario de formación sobre pizarra digital y continúa con el de Fomento de la Lectura.

Colegio público Santo Tomás



Mi mejor amiga

VIOLETA RODRÍGUEZ REBOLLO Y DAYANNA ZOLÓRZANO

Violeta Rodríguez Rebollo y Dayanna Zolórzano son amigas desde hace dos años, cuando Dayanna llegó al colegio. Ella es de Perú pero desde que está aquí se ha sentido muy unida a su amiga Violeta, que es abulense y que asegura que Dayanna es muy amable, le ayuda en todo lo que puede y «sabe escuchar». Dayanna piensa que Violeta es «muy inteligente y alegre». Quizás por esta razón se rien tanto juntas.

También les gusta jugar al 'pilla pilla' y al escondite, aunque Dayanna asegura que Violeta corre más que ella. También hablan de sus cosas y se ayudan con los deberes de clase. La asignatura favorita de Violeta es la Plástica y la de Dayanna, el Inglés. Ambas coinciden en afirmar que el Conocimiento del Medio es la que peor llevan aunque procuran estudiar y hacer todos los deberes diariamente.



1 Nuestro objetivo

El objetivo que se plantea el colegio es organizar actividades relacionadas con el entorno y dirigidas a toda la comunidad escolar. Pretenden continuar con la sección bilingüe y fomentar el Laboratorio de Ideas.

EL GALLINERO

¿QUIÉN ES LA FAMILIA?

C. P. Santo Tomás

▶ALVARO GALÁN JIMÉNEZ
6 AÑOS. PRIMERO PRIMARIA

«Me gustaría tener un hermano para jugar»



▶La familia es mi padre, mi madre, mi abuelo, la abuela, los tíos, los primos...Yo no tengo hermanos pero me gustaría tener uno para poder jugar con él al fútbol. Sirve para que me cuiden y para que yo les quiera.

▶PAULA HERNÁNDEZ JIMÉNEZ
6 AÑOS. PRIMERO PRIMARIA

«La familia sirve para que no estemos solos»



▶Son las personas a las que más quiero y con quien estoy: papá, mamá, los tíos, los primos, los abuelos. Yo voy a ver a los abuelos y meciendo en su casa algunas veces. También me vienen a buscar al cole y me compran chuches. Sirve para que no estemos solos.

▶ELISA GÓMEZ PATO
7 AÑOS (CASI 8). SEGUNDO PRIMARIA

«Son todos los que viven conmigo y algunos más»



▶La familia son todos los que viven conmigo, en mi casa, y algunos más que viven en otras casas. Tengo un hermano que es más mayor que yo, tiene 10 años y a veces peleamos porque los dos queremos el mando de la tele pero también jugamos juntos y le quiero mucho.

▶IRIA GARCÍA FERNÁNDEZ
7 AÑOS. SEGUNDO PRIMARIA

«Me gusta mucho estar con papá y mamá»



▶Me gusta mucho estar con papá y mamá y con mi hermana. Son mi familia y jugamos juntos al parchís. También me gusta estar con los primos. Son más mayores que yo y nos vemos en las fiestas. Mi hermana tiene 4 años. La familia sirve para tenerla en casa.

▶IVÁN LÓPEZ MARTÍN
6 AÑOS. PRIMERO

«Sé decir elefante y hola y adiós»



▶He visto un libro de bichitos en inglés y también tengo un videojuego en el que aprendo muchas palabras en ese idioma. En inglés sé decir elefante y hola y adiós.

▶ADRIÁN GÓMEZ GONZÁLEZ
6 AÑOS. PRIMERO

«Podré hablar con niños ingleses»



▶Me gusta el inglés porque cuando vaya donde viven los niños ingleses podré hablar con ellos. Ya sé decir muchos números en inglés y también cómo se dicen los colores.

▶MARTA LUCAS SÁNCHEZ
6 AÑOS. PRIMERO

«Si sé inglés puedo ser profe»



▶Me han dicho que este año voy a aprender inglés todos los días. Me gusta saber inglés porque luego puedes ser profesora. Hoy he aprendido la palabra book, que es libro.

▶CRISTINA DÍAZ GARCÍA
5 AÑOS. PRIMERO

«Estuve haciendo un 'abecenario'»



▶Estuvimos haciendo un calendario en inglés y también un abecario con las letras inglesas. Sé que blue es azul. Mi mamá y mis tías también vinieron a este colegio.

▶FRANCISCO GORRO,
6 AÑOS. PRIMERO

«Este año vamos a aprender inglés»



▶Este año vamos a aprender mucho inglés en clase porque tenemos un libro en inglés con muchos animales. Me gusta venir al cole porque aprendo muchas cosas.

Mi mejor amigo

PABLO GONZÁLEZ RODRÍGUEZ Y ALEJANDRO BLAJ

Hola, somos Pablo y Alejandro, ambos tenemos 6 años y estudiamos primero de Primaria en el colegio público Santo Tomás de Ávila. Alejandro nació en Rumania pero desde el año pasado vive en Ávila. Nos conocimos cuando íbamos a Infantil y desde entonces somos amigos. Este año, en que estamos en primero de Primaria, no nos sentamos juntos porque luego hablamos y la profesora nos regaña.

Alejandro pasó el verano en Rumania, así que no nos hemos visto mucho, menos un día que nos encontramos en el fútbol. En los recreos siempre estamos juntos y nos encanta ver cómo juegan los mayores al fútbol.

Juntos nos reímos mucho porque somos muy divertidos y nos hacen gracia muchas cosas. A veces decimos alguna tontería y no podemos parar de reír y otras, metemos miedo a las niñas y les hacemos bromas.



Pablo y Alejandro se conocieron cuando iban a Infantil. / FOTO: DAVID CASTRO

▶MARÍA GALÁN MARTÍN
7 AÑOS. PRIMERO

«Mi perro se llama Lulú y era una bolita al nacer»



▶Mi animal favorito es el perro o el gato porque yo tengo uno de cada en el pueblo y me gusta mucho jugar con ellos. Con el que más juego es con mi perro porque el gato no se deja tocar. Se llama Lulú pero yo le llamo Luli y era una bolita al nacer.

▶DIEGO GALÁN RODRÍGUEZ
6 AÑOS. PRIMERO

«No tengo mascota, pero quiero tenerla»



▶No tengo ninguna mascota pero quiero tener una, por ejemplo un gato, pero no me dejan mis padres porque a mi hermana le da miedo. El gato y el perro son mis animales favoritos porque son los más guapos y los que mejor se llevan conmigo.

▶TERESA DEL MONTE MARTÍN
7 AÑOS. PRIMERO

«Mi animal favorito es el conejo»



▶El conejo es mi animal favorito porque es muy suave. Yo nunca he visto uno de verdad pero tengo uno de peluche que me gusta mucho. Lo que más me gusta de él son las orejas. Me gustaría tener uno de verdad pero no me dejan en casa.

▶MARIO MORETA BARREGÓN
7 AÑOS. PRIMERO

«Me gustan el delfín y el guepardo»



▶Mis animales favoritos son el guepardo y el delfín porque el primero corre mucho y el segundo es muy bonito y salta. Los he visto en la tele y también he visto delfines de verdad pero no me acuerdo donde. Sé que los delfines se entienden con las personas.

El comedor del colegio público Santo Tomás, que lleva cinco años en funcionamiento, se ha propuesto como objetivo, además de educar en la autonomía a la hora de comer, promover hábitos de higiene

Buenas costumbres

ANA AGUSTÍN / ÁVILA

LLEVA cinco años en actividad y hoy da de comer a unos 60 niños con edades entre los 3 y los 12 años. El comedor escolar del colegio público Santo Tomás tiene una larga experiencia en el ámbito de la alimentación infantil. No en vano, la complicada tarea de enseñar a comer de forma autónoma y variada a los pequeños es una tarea difícil y que requiere de importantes dosis de paciencia. Pero sí, además, las responsables de este servicio, dos monitoras pertenecientes a la empresa Albu que controlan todo el comedor, se proponen crear hábitos de higiene desde la más tierna infancia, la experiencia es digna de alabanza.

Teresa es una de estas personas y afirma que un niño de 3 años puede aprender a comer correctamente cualquier plato y a utilizar la cuchara y el tenedor con destreza en el plazo de un mes y medio.

La comida en este centro, se desarrolla de 13 a 14 horas, periodo que incluye una serie de actividades anteriores y posteriores al mero hecho de comer. «Nosotras vamos a buscar a los niños a sus clases, un poco antes y les llevamos a los baños donde van pasando de uno en uno para lavarse las manos y, un poquito, la boca». Solo después pasan a comer. Se trata de un comedor con autoservicio, salvo para los más pequeños, de Educación Infantil, que se encuentran



Tras la comida, los escolares se disponen a lavarse las manos y los dientes de forma correcta. / ANTONIO BARTOLOMÉ

los platos preparados y la comida partida y pelada. «Hasta que no tienen 5 años no les incorporamos el cuchillo», asegura Teresa que explica que el comedor, muy bien dotado y adaptado a los niños, se distribuye por edades en filas de cuatro

mesas. Tras la comida, en la que cada pequeño desarrolla sus destrezas, el gusto y su autonomía personal a la hora de alimentarse, llega otro momento imprescindible de-

dicado al aseo personal. «Y es que, uno a uno van pasando a lavarse los dientes, las manos y los berretes, tarea que al cabo de poco tiempo, y con paciencia, van realizando correctamente ellos solos».



Logotipo del colegio. / A. BARTOLOMÉ



Actuación musical de unas alumnas. / A. BARTOLOMÉ



Los alumnos elaboraron un mosaico con el logo del centro. / A. B.

ESTELA CARRETERO / ÁVILA

Ayer fue un día especial para la comunidad educativa del colegio público Santo Tomás, un centro escolar que comenzó su andadura en 1982 y que este año cumple sus bodas de plata. Y un acontecimiento de tal importancia logró reunir a los representantes de las tres instituciones provinciales: a Miguel Ángel García Nieto, alcalde de Ávila, a Francisco José Sánchez, delegado de la Junta de Castilla y León en Ávila, y a Agustín González, presidente de la Diputación Provincial de Ávila, que compartieron con la comunidad educativa de este colegio una jornada festiva muy especial.

Detrás de estos 25 años, como destacó el alcalde de Ávila, «hay mucho trabajo, muchas personas y mucho tesón por sacar un proyecto educativo hacia adelante». García Nieto, que recordó que durante algunos años perteneció al Consejo Educativo de este centro, alabó la labor del actual director, Francisco

Javier Pérez, «que ha conseguido con el esfuerzo de muchas personas formar un centro escolar modélico».

También el delegado de la Junta de Castilla y León en Ávila reconoció la labor que se desarrolla en este colegio público, del que dijo que «es uno de los centros más punteros de Ávila, más dinámicos y uno de los

mejor dirigidos y trabajados».

Agustín González también quiso unirse a la celebración de las bodas de plata de este centro al que se siente muy vinculado ya que, como recordó a los alumnos, tuvo la suerte de conocer al primer director de este colegio, Pablo Úbeda, «que fue presidente del tribu-

nal de mi oposición de maestro».

El director del colegio Santo Tomás, Francisco Javier Pérez, también destacó la importancia de este cumpleaños, ya que dijo que durante este tiempo el centro ha vivido años trascendentales en educación que han traído cambios tan importantes como la «introduc-

ción de las nuevas tecnologías».

Para evidenciar estos cambios, el centro muestra dos exposiciones: 'La escuela del hoy', que refleja cómo se desarrolla la actividad educativa en el siglo XXI y 'La escuela del ayer', una exposición que muestra documentos e imágenes que ilustran a los alumnos cómo era la escuela de sus padres y abuelos y donde se encuentran documentos tan curiosos como el contrato laboral que firmaban las maestras en 1923 y que les obligaba, entre otras cosas, a no fumar, no teñirse el pelo o no casarse para conservar su puesto.

Ayer, primer día de celebración de este cumpleaños que, bajo el lema de 'Educar para la vida', se festeará hasta el próximo martes, los alumnos elaboraron dos mosaicos (uno con el logotipo del colegio, obra del artista Carmelo San Segundo, y otro con una imagen de la ciudad), además de cantar el nuevo himno del colegio y, por supuesto, el *Cumpleaños feliz*.

Bodas de plata en el 'cole'

El colegio público Santo Tomás celebró ayer su 25 cumpleaños, una onomástica a la que se quisieron unir los representantes de Ayuntamiento, Diputación Provincial y Junta de Castilla y León